

## Bekanntmachung über Dienstgrad- und Funktionsabzeichen der Feuerwehren / Kennzeichnung Vereinsfunktionen

Stand: 15.02.2022

Zum 01.04.2021 trat die neue Bekanntmachung über Dienstgrad- und Funktionsabzeichen der Feuerwehren in Bayern in Kraft. Außer auf der Dienstjacke und dem Dienstmantel können Dienstgrad- und/oder Funktionsabzeichen auf dem Ärmel nun auch auf geeigneten Kleidungsstücken als Schulterklappen getragen werden. Alternativ können auch Schulterschlaufen getragen werden. Nachfolgend werden einige Beispiele aus dem Bereich der Freiwilligen Feuerwehr als Schulterklappe dargestellt. Hinweis: Sämtliche Aussagen/Bezeichnungen beziehen sich gleichermaßen auf Frauen und Männer, um der besseren Lesbarkeit willen wird jedoch überwiegend die männliche oder eine neutrale Form verwendet.



### Kennzeichnung für den Vereinsvorsitzenden und Stellvertreter:

**Funktionsabzeichen auf  
Dienstjacke über dem  
Dienstgrad**  
(nur für die örtl. Ebene)

**Schulterklappen:**

